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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Centro Cultural Universitario celebra 25 años de existencia” 
Este año el Centro Cultural Universitario (CCU) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) cumple 25 años 
como un espacio alternativo para la cultura y las artes. Desde 1985, año en que abrió sus puertas, el CCU es un referente 
de la actividad artística que se genera en la entidad, al servicio no sólo de la comunidad universitaria sino del público en 
general. Bajo esta premisa, el trabajo que se desarrolla en sus instalaciones busca reflejar la diversidad de manifestaciones 
culturales que hoy en día se presentan en Morelos. El inmueble fue donado en 1957 por la Lotería Nacional a la Cruz Roja y 
albergó la Escuela de Enfermería en 1976. Su ubicación, sobre una de las avenidas más importantes de Cuernavaca, lo 
coloca dentro del corredor cultural del Centro Histórico. En la actualidad cuenta con salones de clase, auditorio, galería y es 
sede de las oficinas de la dirección de Difusión Cultural de la UAEM, creada en 1978. Recientemente remodelada, la Galería 
Jorge Cázares Campos del CCU se ha convertido en un espacio de vanguardia, donde se muestra el trabajo plástico de 
diversos artistas morelenses y radicados en Morelos. Por su parte, en el auditorio Fulgencio Ávila Guevara se organizan 
frecuentemente conciertos, presentaciones de libros, charlas de poesía, funciones de danza y teatro, ciclos de cine y 
conferencias, con un aforo de 125 asientos. El auditorio debe su nombre al profesor Fulgencio Ávila Guevara, quien ha 
contribuido a enriquecer el acervo artístico y cultural del estado en la formación de grupos corales, orquestas y solistas, 
impulsando principalmente a los jóvenes. Ejemplo palpable de su labor es la formación del Coro Miguel Bernal Jiménez, 
ensamble al que ha dirigido por más de 40 años, y la fundación de la Orquesta de Cámara de la UAEM. 
La Jornada Morelos, (Jorge Sifuentes) 12/01/10. 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/cultura/82730-centro-cultural-universitario-celebra-25-anos-de-existencia 
 

Nacional: 
 
“Adolescentes, olvidados por la sociedad” 
Académicos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) consideraron que los problemas de los jóvenes tienen 
origen en la actual crisis de la familia, la ausencia de políticas públicas para el sector y que la escuela ya no representa una 
oportunidad de ascenso social, lo cual los ha convertido en los grandes olvidados de la sociedad. Datos de la Organización 
Internacional del Trabajo revelan que en América Latina poco más de 20 millones de jóvenes no estudian ni trabajan. Las 
cifras en México oscilan entre 7 y 9 millones en esa situación. Héctor Castillo Berthier, coordinador de la Unidad de Estudios 
de la Juventud del Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM, advirtió que en la ciudad de México habitan millón y 
medio de jóvenes, de los cuales la mitad no estudian ni trabajan (ninis). 
La Jornada, p.33, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Alto riesgo de que deserten al menos 15% de alumnos del IPN” 
Con una población estudiantil de 350 mil jóvenes, de los cuales 70 por ciento provienen de familias de escasos recursos, 
pues sus ingresos son menores a cuatro salarios mínimos, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) considera que existe alto 
riesgo de que 15 por ciento deserten por problemas económicos, ante los efectos de la crisis. Para revertir esa situación 
detectará a la población en riesgo, impulsará la entrega de becas y reforzará la calidad de los planes académicos, así como 
la capacitación de los docentes. Entre otros retos que deberá enfrentar el instituto ante un escenario de debacle financiera, 
destaca la eficiencia en el gasto y la gestión administrativa, con un presupuesto de 10 mil 200 millones de pesos para este 
año, frente al riesgo de nuevos recortes presupuestales. En entrevista, Yoloxóchitl Bustamante Díez, quien el pasado 12 de 
diciembre se convirtió en la primera mujer en ocupar la dirección general del IPN, afirmó que la autonomía del instituto es un 
tema complejo que se puede sustituir con una mayor participación de la comunidad en la elección de candidatos para 
encabezar esa casa de estudios. Al abordar otros temas, reconoció que el porrismo aún es una amenaza latente en esa 
casa de estudios. 
La Jornada, p.32, (Laura Poy Solano). 
 
“Recupera INAH muralla de Chichén Itzá” 
Especialistas del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH-Conaculta) y de la Universidad Autónoma de Yucatán 
(Uady) investigan y restauran la milenaria muralla de la Zona Arqueológica de Chichen Itzá, cuya construcción se remonta 
alrededor del año 900 d.C. Los trabajos iniciaron hace un año con el propósito de devolverle a la muralla su antigua 
apariencia y determinar su relación con el Gran Juego de Pelota. Recientemente concluyó la segunda etapa, en la que se 
hallaron materiales cerámicos, líticos y restos de conchas marinas que sirvieron como relleno de la muralla, y en marzo 
próximo inicia la tercera fase, indicó el INAH. Las labores de este 2010 se enfocarán a comprender los aspectos 
arquitectónicos relacionados entre el muro y el Gran Juego de Pelota, en la porción noroeste del área, denominada la Gran 
Nivelación. El extenso muro circunda las seis hectáreas del área donde se ubican los más importantes edificios de la antigua 
ciudad maya y fue construido para proteger la parte central de la ciudad. 
El Regional del Sur, (Redacción). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2074:recupera-inah-muralla-de-
chichen-itza&catid=37:cultura&Itemid=77 
 



SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Sube a nueve registro de casos de influenza” 
La Secretaría de Salud estatal informó que hasta la fecha se contabilizan nueve casos de personas contagiadas con el virus 
de la influenza A (H1N1). “Tenemos hasta la fecha seis casos más, que se suman a los primeros tres que se registraron a 
inicios de este año”, comunicó el secretario de Salud, Víctor Caballero Solano, quien agregó que seis de las personas 
contagiadas están hospitalizadas. Por ello, y ante la baja de temperaturas, las autoridades del sector salud exhortaron la 
población a cuidarse para evitar contagiarse del virus pandémico. Pidió también a quienes están dentro de los grupos de 
riesgo que se vacunen contra este virus en centros de salud, hospitales y en las clínicas del Instituto Mexicano del Seguro 
Social y del ISSSTE. 
Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz). 
 
“Se dispone de dos centros de acopio para depositar árboles de navidad” 
El ayuntamiento de Cuernavaca puso a disposición de los habitantes de la capital, dos centros de acopio para depositar los 
árboles de navidad naturales, una vez que concluyeron las festividades. El subsecretario de Servicios Municipales, Alfredo 
Gutiérrez Trueheart, refirió que en la capital morelense se estima el desecho, recolección y acopio de entre tres mil 500 a 
cinco mil arbolitos. Indicó que durante los primeros días del año, el ayuntamiento ha tenido que retirar varios árboles de 
navidad que fueron abandonados en la vía pública, lo que constituye una irresponsabilidad, ya que además de que se 
contamina la ciudad se corre el riesgo de provocar un incendio, “ya que son altamente inflamables. Incluso algunos de estos 
vienen revestidos con una capa plástica, lo que representa un mayor peligro en caso de que se intenten quemar”. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/82738-se-dispone-de-dos-centros-de-acopio-para-depositar-
arboles-de-navidad 

 
“Falta 25% de alumnos y maestros por el frío” 
Autoridades de la sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) revelaron que hay absentismo 
de 25 por ciento de estudiantes y algunos docentes del nivel básico en Morelos a causa de las bajas temperaturas. “Se 
registró este problema sobre todo en los municipios altos de Morelos. Es ahí donde hubo más ausentismo de niños debido 
al frío intenso que se sintió en la zona”, expresó el secretario general de la sección 19 del SNTE, Luis Manuel Rodríguez 
Olvera. El funcionario estatal justificó la ausencia de los menores, pues se debe cuidar su salud, ante la fuerte caída de las 
temperaturas registrada en los últimos días. Lo anterior lo dio a conocer durante la entrega de juguetes a más de 300 niños 
de escasos recursos que se realizó en coordinación con el DIF estatal, en la Escuela Normal Particular “Benito Juárez”. 
Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz) y La Unión de Morelos, p.p.-14, (Tlualli Preciado). 

 
Nacional: 
 
“Prueba el INER tratamiento con fármaco nuevo para combatir la influenza A/H1N1” 
Con dos enfermos de influenza A/H1N1 hospitalizados en el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER), 
México se incorporó esta semana al protocolo de investigación internacional con el que se busca verificar la calidad y 
eficacia de Peramivir, alternativa para quienes su estado de salud les impide recibir o procesar adecuadamente la terapia 
antiviral que se administra vía oral. Rogelio Pérez Padilla, director del INER, informó lo anterior y comentó que la Secretaría 
de Salud (Ssa) adquirirá, por medio de este instituto, 30 tratamientos adicionales de Peramivir para enfermos de otras 
instituciones del sector. Para ello, el producto obtuvo un registro sanitario de emergencia, similar al que la Administración de 
Alimentos y Medicinas (FDA por sus siglas en inglés) de Estados Unidos le otorgó el pasado mes de octubre, a petición de 
los Centros para la Prevención y Control de Enfermedades (CDC). 
La Jornada, p.34, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Nuevo laboratorio podrá atender emergencias como la del A/H1N1” 
Con capacidad para realizar diagnóstico, tipificación, secuenciación, detección de mutantes y resistencias a drogas 
antivirales en diversos patógenos, científicos del Centro de Investigaciones y de Estudios Avanzados (Cinvestav), del 
Instituto Politécnico Nacional, inaugurarán a finales de este mes un laboratorio de nivel II de bioseguridad, que tendrá entre 
sus principales metas el análisis del virus de la influenza A/H1N1. José Tapia Ramírez, especialista del departamento de 
genética y coordinador de servicios experimentales del centro, detalló que con el apoyo del Instituto de Ciencia y Tecnología 
del Distrito Federal (ICyTDF) se invirtieron 13 millones de pesos en infraestructura y equipamiento, con el propósito de tener 
uno de los laboratorios más avanzados del país y atender cualquier emergencia de detección y diagnóstico de nuevos 
patógenos en la zona metropolitana del valle de México. 
La Jornada, p.2a, (Laura Poy Solano). 
 
 



“Recorren horarios escolares en Hidalgo y Aguascalientes” 
Autoridades educativas de Hidalgo y Aguascalientes recorrieron la hora de entrada a las escuelas a partir de este miércoles 
para evitar que aumente la incidencia de enfermedades entre alumnos y personal. En tanto, al disminuir los efectos del 
frente frío 22, que afecta gran parte del país desde la semana pasada, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes 
(SCT) reabrió ayer a la navegación todos los puertos del Golfo de México. El Servicio Meteorológico Nacional pronosticó 
para el miércoles temperaturas de muy frías a frías por la mañana y noche en los estados del norte, noreste, centro y oriente 
del país, con potencial de heladas matutinas y lluvias de ligeras a moderadas a causa de la masa de aire frío que originó el 
frente número 22 y el aire húmedo del Golfo de México y del océano Pacífico”. 
La jornada, p.27, (De los corresponsales). 
 

Internacional: 
 
“Haití, devastado por un terremoto; el país más pobre del hemisferio clama por ayuda” 
Un terremoto de 7 grados en la escala de Richter devastó hoy Puerto Príncipe, la capital de Haití, con saldo de cientos o 
miles de muertos y heridos, en lo que fue considerado por el gobierno de la nación más pobre del hemisferio como 
catástrofe de enormes proporciones. Un número indeterminado de edificios públicos, entre ellos el Palacio Nacional, así 
como un hospital, la catedral, instalaciones de la Organización de Naciones Unidas (ONU), hoteles, comercios y cientos de 
casas se derrumbaron. Al cierre de esta edición se contaban 13 réplicas, lo que generó pánico entre la población. La vecina 
República Dominicana, Venezuela, Brasil, Colombia, Nicaragua, Estados Unidos, Canadá y Francia figuraron entre las 
primeras naciones que respondieron al llamado del embajador haitiano en Estados Unidos, Raymond Alcide Joseph, quien 
describió la situación como catástrofe de enormes proporciones. El terremoto, que inicialmente fue estimado en 7.3 grados 
Richter, rompió la red de comunicaciones, por lo que los reportes sobre la situación en Haití fluían con lentitud. Al cierre de 
esta edición el gobierno del presidente René Preval no había dado un balance. 
La Jornada, p.21, (Afp, Dpa y Reuters). 
La Jornada Morelos, (Agencias). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/82753-sacude-haiti-terremoto-de-73-grados-en-la-escala-de-richter 
 
“Incluso pequeñas cantidades de plomo dañan los riñones” 
Es común que los adolescentes estadounidenses presenten pequeñas cantidades de plomo en la sangre, las cuales 
estarían afectando sus riñones. Un equipo de investigación halló evidencia de daño renal temprano en chicos con niveles de 
plomo muy por debajo de lo que suele ser considerado peligroso, e indicó que esto podría causar enfermedad renal más 
adelante. Por lo que sabemos, éste es el primer estudio que muestra que niveles muy bajos de plomo impactarían en la 
función renal de niños saludables, lo que destaca la necesidad de minimizar las fuentes de exposición, señaló en un 
comunicado el doctor Jeffrey Fadrowski, de la Universidad Johns Hopkins, en Baltimore. 
La Jornada, p.2a, (Reuters). 
 
“Personas con grasa en caderas y muslos viven más tiempo” 
Las personas con grasa en caderas y muslos vivirían por más tiempo, ya que ese material atrapa las partículas grasas 
dañinas y segrega activamente compuestos útiles para el organismo, según reveló un informe publicado el martes. Muchos 
estudios demostraron que las personas que acumulan grasa alrededor del abdomen y el estómago son más propensas a 
morir de enfermedad cardiaca y otras causas que las personas con exceso de peso en zonas más bajas, aunque los 
motivos no están claros porque varios mecanismos entran en juego, escribió Konstantinos Manolopoulos, de la Universidad 
de Oxford, en la revista internacional Obesity. 
La Jornada, p.2a, (Reuters). 
 
“Trasplante de piel para curar la presión alta” 
La presión alta y otras enfermedades sistémicas podrían tratarse de forma duradera gracias al trasplante de piel modificada 
genéticamente, informaron científicos de Estados Unidos y Alemania en la revista Proceedings de la Academia de Ciencias 
Estadounidense (adelantó online). Los ratones que recibieron este trasplante pudieron bajar exitosamente su presión 
sanguínea. Jean-Phillipe Therrien de los institutos de Salud NIH en Bethesda, estado de Maryland, cultivó en el laboratorio a 
partir de células de piel humana pequeños trozos de piel, a los que fueron añadidos dos otros genes. 
La Jornada, p.2a, (Dpa). 
 

“Consumo adecuado de estatinas reduce riesgo de ataques cardiacos” 
Alentar a más pacientes a seguir tomando los fármacos contra el colesterol que se les recetan evitaría el doble de muertes 
por ataque cardiaco y accidente cerebrovascular, que administrar esas medicinas a un rango más amplio de personas, 
señalaron científicos. Un estudio de investigadores británicos sugirió que en lugar de extender la cantidad de pacientes que 
consumen las medicinas contra el colesterol llamadas estatinas, como recomiendan asesores sanitarios de Estados Unidos, 
deberían hacerse más esfuerzos por alentar a los grupos de mayor riesgo a tomar las que se les prescriben. La enfermedad 
cardiaca es la principal causa de muerte entre hombres y mujeres en Gran Bretaña, Estados Unidos y otros países 
industrializados. La Organización Mundial de la Salud (OMS) indicó que la enfermedad cardiaca y la diabetes representaron 
el 32 por ciento de todas las muertes globales en 2005. 
La Jornada, p.3a, (Reuters y Dpa). 



ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“México, entre los países con más deterioro laboral entre gente de 15 a 24 años: OIT” 
México forma parte de los países de América Latina y el Caribe que reportaron mayor deterioro en las condiciones de 
empleo para los jóvenes en 2009. Quienes tienen entre 15 y 24 años enfrentan más dificultades de inserción laboral, ya sea 
por carencias y déficit de formación, habilidades o experiencia, o por prejuicios y prácticas discriminatorias del propio 
mercado, asegura la Organización Internacional del Trabajo (OIT). En su análisis Panorama laboral 2009, considera que ese 
segmento de la población se encuentra más vulnerable por el aumento del desempleo. Incluso, señala, por arriba de la 
población adulta. Ante la imposibilidad de conseguir trabajo, grupos de jóvenes, en particular de 15 a 19 años, optaron por 
permanecer, en un grupo de seis países (México, Colombia, Chile, Ecuador, Panamá y Perú), en el sistema escolar para 
mejorar su trayectoria laboral futura o bien esperar a que se supere la actual contracción de la economía. 
La Jornada, p.33, (Alma E. Muñoz). 
 
“Sin éxito, se gastaron 16 mil 249 mdd para apuntalar el peso” 
Mientras la contratación de deuda pública llegó a un monto sin precedente, en 2009 el Banco de México (BdeM) utilizó 16 
mil 249 millones de dólares de la reserva internacional de divisas para evitar una mayor devaluación del peso, cantidad que 
superó en 40.9 por ciento el ingreso por exportaciones petroleras, indicó información oficial. Una tercera parte de la reserva 
internacional de divisas que tenía en su poder el Banco de México al comenzar 2008 –año en el que paulatinamente la crisis 
financiera internacional se fue agravando y llevó a la devaluación del peso en el otoño de ese ejercicio– ha sido utilizada 
hasta ahora para apuntalar el valor del peso. Los recursos fueron utilizados por el organismo emisor a través de subastas 
entre los bancos comerciales que operan en el país, la mayoría de propiedad extranjera. 
La Jornada, p.17, (Roberto González Amador). 
 
“Se frenó en noviembre la caída de la actividad industrial, reporta el INEGI” 
En noviembre del año pasado la actividad industrial en México atemperó su caída anual a una contracción de uno por 
ciento, el menor retroceso de este sector en 16 meses de descenso continuo desde agosto de 2008, informó el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con esto, entre enero y noviembre de 2009 el sector industrial del país registró 
un desplome de 8.2 por ciento respecto al nivel en que se encontraba en el mismo periodo de 2008, precisó el organismo, 
aun cuando en la medición mes a mes reportó un incremento de 1.05 en su producción, comparada con la de octubre 
precedente. 
La Jornada, p.17, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
“México, tercer proveedor de petróleo de EU” 
México exportó a Estados Unidos 346.2 millones de barriles de petróleo en los primeros 11 meses de 2009 y obtuvo 19 mil 
392 millones de dólares por ese concepto, divulgó un informe del Departamento de Comercio (DOC). Las cifras situaron a 
México como el tercer abastecedor de petróleo crudo a Estados Unidos en 2009, después de Canadá, que exportó 617.2 
millones de barriles entre enero y noviembre de 2009, y Venezuela, con 385.8 millones. Al tiempo, México desplazó a Arabia 
Saudita al cuarto lugar en el acumulado de 2009, luego de que el país árabe había sido el abastecedor número tres de 
Estados Unidos en 2008, de acuerdo con las cifras comerciales estadounidenses. 
La Jornada, p.18, (Notimex). 
 
“Despedidos, 150 mil trabajadores del sector automotriz” 
Una caída de 28.3 por ciento en la producción de automotores mexicanos y de 26.4 en las ventas provocó el despido de 150 
mil trabajadores en la plantilla laboral de la industria automotriz del país, lo que equivale a una contracción de 15 por ciento 
de los empleos directos generados en ese sector. Dirigentes de los cuatro principales organismos del sector, Asociación 
Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA); Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y 
Tractocamiones (ANPACT); Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores e Industria Nacional de Autopartes 
(INA), señalaron que los efectos de la crisis financiera del país hundieron a la industria automotriz en su peor momento de la 
última década. 
La Jornada, p.20, (Víctor Cardoso). 
 
“La fusión de la división cerveza con Heineken dará más utilidades a FEMSA” 
Con la fusión de sus activos de la división cerveza en la compañía holandesa Heineken, Grupo Femsa no se achica, sino 
que incrementa su valor y espera obtener mayores utilidades, afirmó José Antonio Fernández Carvajal, presidente y director 
general del corporativo regiomontano. A su vez, Jean Francois Van Boxmeer, director general y presidente del consejo de 
administración de la firma europea, dijo que con esta operación ganan ambos grupos, y anunció que a partir de esta alianza 
buscarán producir en México la cerveza Heineken, su marca emblemática. La situación de Femsa se fortalece, porque 
"vamos a estar con tres grandes activos: la cadena Oxxo, Coca-Cola, y con la marca de cerveza Heineken, la más famosa 
del mundo". 
La Jornada, p.19, (David Carrizales). 



 

Internacional: 
 
“Carece AL de instrumentos efectivos para regular crisis, según estudio” 
El aumento de conflictos en Latinoamérica pone de manifiesto que la región carece de instrumentos efectivos para la 
regulación de crisis, resaltó un estudio del Instituto de Política Exterior y de Seguridad (SWP), con sede en Berlín. En el 
estudio titulado Caso de crisis en Latinoamérica. El porqué la región no puede solucionar los conflictos de forma autónoma 
se resaltaron diversas causas de los conflictos en la región. Entre ellas se destacó la heterogeneidad de formas políticas en 
los gobiernos, la diversidad de modelos de desarrollo orientados en diferentes direcciones, así como la fragmentación de 
identidades y las contraposiciones en política interna. En el estudio de SWP se precisó que los diferentes modelos internos 
e interregionales se bloquean entre sí, y se precisó que “pese a la variedad de iniciativas institucionales, los países 
latinoamericanos no cuentan con mecanismos efectivos para solucionar conflictos”. “La crisis tras el golpe de Estado en 
Honduras y la escalada en la disputa entre Colombia y Venezuela demuestran qué tan poco se han desarrollado en 
Latinoamérica las capacidades para tomar medidas concretas para la solución de una crisis”, se precisó. 
La Jornada Morelos, (Agencias). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/82754-carece-al-de-instrumentos-efectivos-para-regular-crisis-segun-
estudio 
 
“Anuncia Venezuela plan de racionamiento de electricidad de cuatro horas cada dos días” 
Venezuela anunció hoy un plan nacional de racionamiento de electricidad de cuatro horas cada dos días, hasta principios de 
mayo, que afectará a comercios, industrias y residencias, en lo que constituye una medida de emergencia con que el 
gobierno intenta frenar una crisis energética provocada por la sequía y por un sistema colapsado. Además, las autoridades 
continuaron a la caza de comercios para impedir prácticas de especulación en sus productos, a raíz de la devaluación 
dispuesta la semana, y cerraron 61 comercios, un día después de que más de 70 tiendas corrieron la misma suerte, entre 
ellas el popular supermercado de capital colombiano Éxito. En medio de la crisis energética, que el gobierno venezolano 
atribuye a efectos climáticos y al aumento del consumo, el presidente Hugo Chávez tiene semanas alertando sobre una 
dramática baja de los niveles del embalse del Guri, que provee 73 por ciento de la energía que se consume en el país 
petrolero. El déficit eléctrico nacional se calcula en un 12 por ciento, que se traduce en mil 669 megavatios. 
La Jornada, p.23, (Reuters, Afp y Dpa). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Nuevo citatorio judicial a Marco Adame” 
En medio de versiones periodísticas aún no confirmadas, que vinculan a sus escoltas con el crimen organizado, el 
gobernador de Morelos, Marco Antonio Adame, fue citado nuevamente por un juez de procesos penales federales para que 
comparezca en calidad de testigo el próximo 26 de enero, de forma personal y oral, por el caso de su ex secretario de 
Seguridad Pública, Luis Ángel Cabeza de Vaca, quien se encuentra preso en un penal de máxima seguridad acusado de 
brindar protección al cártel de los Beltrán Leyva. Fuentes judiciales informaron que el juez primero de distrito de procesos 
penales federales con sede en Nayarit, Eduardo Sáenz, autorizó que el abogado Guillermo Pasquel, defensor de Cabeza de 
Vaca, interrogue al gobernador de manera personal en las oficinas del gobierno de Morelos, durante una audiencia que no 
será pública. El referido emplazamiento ocurre luego que el pasado 7 de diciembre el mandatario estatal debió responder el 
interrogatorio por escrito, pero no cumplió con la diligencia debido a que argumentó por anticipado que tenía el compromiso 
de asistir a la reunión de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) que se efectuó en la capital de Durango. 
La Jornada, p.5, (Alfredo Méndez). 
 
“Morelos es sede de negociación entre SME y la Secretaría de Gobernación: Esparza” 
El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) ofreció a la Secretaría de Gobernación reiniciar –desde Morelos- una mesa de 
diálogo siendo el objetivo la recuperación de la fuente de empleo de los 18 mil 500 extrabajadores de la extinta Compañía 
de Luz y Fuerza del Centro. El dirigente del SME, Martín Esparza, ofreció que sea en la capital morelense o en cualquier 
otra parte de la entidad, donde se reinicie el diálogo con el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa. En este ejercicio, 
adelantó, participarán –“en un acto solidario”- como intermediarios, los diputados federales del PRI, Francisco Moreno 
Merino y del PT, Gerardo Fernández Noroña. “El sindicato está abierto al diálogo y al establecimiento de un acuerdo político 
que nos permita recuperar nuestra fuente de empleo”, sostuvo el sindicalista. 
La Jornada Morelos, (Dulce Maya y Raúl Morales). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/82759-morelos-es-sede-de-negociacion-entre-sme-y-la-
secretaria-de-gobernacion-esparza 
 



“Levanta el SME su tregua, inicia lucha” 
El Sindicato Mexicano de Electricistas puso fin a la tregua para buscar una solución política al conflicto estallado por la 
extinción de la Compañía de Luz y Fuerza (CLyFC) y su secretario general, Martín Esparza Flores, expresó su 
determinación de "levantar" el descontento de los mexicanos contra el gobierno federal por los incrementos en la gasolina, 
el gas, el diesel, la electricidad y otros servicios. En visita a Cuernavaca, donde aseguró que la mayoría de sindicalizados se 
mantiene en la resistencia civil, enfatizó que el próximo 29 de este mes realizarán movilizaciones y protestas masivas en 
toda la República. 
El Sol de Cuernavaca,  (Andrés Lagunas). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1476207.htm. 
 
“Se cae el proyecto de la ciclopista en Morelos” 
Se asestó un golpe ecoturístico a Morelos, al quedar “paralizado” el proyecto de la ciclopista que conlleva a que no se 
aterricen 11 millones de pesos para esa magna obra en la entidad, así lo reconoció Demetrio Román Isidoro, secretario de 
Desarrollo Urbano y Obras Públicas, quien explicó que los recursos tendrán que regresarse a la federación al no ejecutarse 
el proyecto. 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/82761-se-cae-el-proyecto-de-la-ciclopista-en-morelos 
 
“Libramiento norponiente se iniciará en 6 meses” 
Hacia la segunda mitad del año se iniciarán los trabajos para la erección del libramiento norponiente. El proyecto vial obra 
implicará una inversión de 3 mil 300 millones de pesos. El delegado del Centro Morelos de la Secretaria de Comunicaciones 
y Transportes (SCT), Fidel Giménez Valdés, dio a conocer que el proyecto ejecutivo está prácticamente concluido. El 
funcionario federal abundó que para la obra de 43 kilómetros, considerada prioritaria, hay autorizados 3 mil 300 millones de 
pesos, y otra cantidad para adquirir los derechos de vía; mientras que la ampliación nueva a cuatro carriles de Cuautla-La 
Pera, costará 800 millones de pesos. Explicó que los recursos para estos proyectos no son fiscales porque provienen del 
Fondo Nacional de Infraestructura, “pero por decisión del presidente Felipe Calderón y del secretario Juan Molinar en su gira 
por Morelos en agosto, estas obras serán iniciadas en 2010”. 
La Jornada Morelos, (Dulce Maya). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/82737-libramiento-norponiente-se-iniciara-en-6-meses 
 
“‘Clausuran’ la oficina del ALM” 
Comerciantes del mercado “Adolfo López Mateos” amenazaron con realizar una protesta hoy a mediodía en el Ayuntamiento 
de Cuernavaca para reclamar la imposición de nuevo personal en la administración del mercado. Los vendedores se dijeron 
molestos por la forma en que la actual administración se está conduciendo en el cambio de personal, pues aseguraron que 
la designación del administrador debe ser consensuada entre autoridad y comerciantes. Emilio Rosas Rico, líder de la Unión 
de Comerciantes, comentó que el lunes se hizo el cambio de administrador, pero consideró que la forma en como lo iban a 
hacer no era la correcta.  “Estas personas del ayuntamiento venían escoltadas como con 12 personas ajenas al mercado, 
quienes pretendían generar un conflicto.  “Nosotros estamos de acuerdo en que el presidente (municipal de Cuernavaca) 
haga sus designaciones, pero que nos tome en cuenta. Yo creo que a él le ha faltado un poquito de tacto político”, expresó 
Rosas Rico. 
Diario de Morelos, p.4, (Yesenia Daniel). 
 
“Inaugura Adame obras en Cuautla” 
El gobernador del estado, Marco Adame Castillo, inauguró, en una gira por Cuautla, un puente vehicular y peatonal, 
canchas deportivas y las instalaciones de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje. El puente vehicular y peatonal, 
denominado Puente Mocho, que se ubica en el kilómetro 0 + 48 del libramiento Cuautla, es una obra que beneficiará a más 
de 300 mil habitantes de colonias aledañas y que tuvo una inversión de 15.5 millones de pesos. En éste, transitarán 
anualmente más de 11 mil automóviles, que podrán circular a unos 60 kilómetros por hora. 
Diario de Morelos, p.6, (Brenda Ramírez) y La Unión de Morelos, p.15, (DDM Redacción). 
 
“Pide gobernador una agenda común” 
En reunión con los 33 presidentes municipales, el gobernador Marco Adame Castillo pidió a los ediles trabajar en una 
agenda común para beneficio de los ciudadanos. En la reunión, realizada en el salón Morelos de Palacio de Gobierno, 
participaron, además de los ediles,  delegados federales y diputados y autoridades del Instituto Nacional para el Federalismo 
y el Desarrollo Municipal (Inafed). En comunicado de prensa, se informó que el mandatario estatal se declaró listo para 
seguir trabajando con un mismo fin: crear una agenda integral federalista que coadyuve al desarrollo del estado en los 
próximos tres años. 
Diario de Morelos, p.6, (Redacción). 
 



“Bloquean jubilados la JLCyA” 
Alrededor de 50 maestros jubilados tomaron las instalaciones de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje para protestar en 
contra de su titular, Karla Aline Herrera Alonso, quien, argumentaron, está en contubernio con el Instituto de la Educación 
Básica del Estado de Morelos (IEBEM) para no liquidar la prima de antigüedad que demandan. El representante legal de los 
jubilados, Carlos Emilio Noriega Fernández, comentó que la funcionaria violenta la Ley Federal del Trabajo, pues ha 
retrasado los procedimientos judiciales e intenta cometer un fraude con documentos apócrifos. Explicó que el artículo 873 de 
la Ley Federal del Trabajo obliga a la junta a dictar autos admisorios dentro de las primeras 24 horas de recibidas las 
demandas, pero la instacia en mención tarda hasta un mes y medio en dictar los acuerdos.  
Diario de Morelos, p.6, (Verónica Bacaz). 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González). 
 

Nacional: 
 
“Pactan Gobernación e IFE registrar las huellas dactilares y el iris de los electores” 
La Secretaría de Gobernación y el Instituto Federal Electoral (IFE) alcanzaron un principio de acuerdo mediante el cual 
ambas instancias aseguraran sus fines: la autoridad electoral garantiza que no se emitirá ninguna cédula de identidad con 
fotografía, permaneciendo la credencial para votar como único instrumento de identificación, y el Ejecutivo federal obtendrá 
la denominada clave única de registro poblacional (CURP) biométrica. En los hechos, la base de partida para la 
construcción de un acuerdo más amplio –que para algunos consejeros implica la participación del Congreso y la reforma a 
las legislaciones electoral y de población– apuntalaría la credencial de elector con los elementos de seguridad de la CURP 
biométrica, en tanto que se incorporaría como requisito para la nueva credencial de elector. Este martes hubo una reunión 
de los nueve consejeros, en la que se presentó el estado que guardan las conversaciones con Gobernación, a partir de lo 
cual se acordó el respaldo unánime para que la credencial de elector sea el único instrumento de identidad oficial, "lo cual es 
un consenso que ya se tiene con Gobernación", sostuvo el consejero Virgilio Andrade. 
La Jornada, p.10, (Alonso Urrutia). 
 
“Gobernación convoca a Martín Esparza a un ‘diálogo directo’ el próximo viernes” 
Al vencer el plazo para responder al grupo de mediadores que le emplazaron a fijar una postura frente al conflicto con el 
Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), la Secretaría de Gobernación convocó a una reunión al dirigente gremial Martín 
Esparza y a una comisión de 10 miembros, el próximo viernes, para "mantener un diálogo directo". La dependencia indicó 
que una vez atendida la propuesta del grupo –integrado por el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México; el ex 
director del Instituto Politécnico Nacional Enrique Villa, y los coordinadores de PRI, PAN y PRD en el Senado, Manlio Fabio 
Beltrones, Gustavo Madero y Carlos Navarrete, respectivamente–, corresponde al gobierno federal y al SME reanudar las 
pláticas. 
La Jornada, p.8, (Alonso Urrutia). 
 
“Lanza Ebrard plan anticrisis para paliar impacto de alzas” 
Con el propósito de contrarrestar el impacto negativo generado por el alza a las gasolinas, en especial en la adqusición de 
productos de la canasta básica, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, dio a conocer ayer un 
plan de 10 Medidas de Emergencia contra el Incremento de Precios. Entre las acciones está congelar las tarifas de licencias 
de conducir y de diversos trámites de los registros Civil y Público de la Propiedad, de delegaciones y de la Tesorería. Así 
como otorgar descuentos en el pago del impuesto sobre nómina, predial y agua a grupos vulnerables, y condonar el pago 
del líquido en 100 colonias de alta marginación. Asimismo, ampliar la gratuidad en el transporte a niños menores de cinco 
años, personas discapacitadas diferentes y mayores de 60 años, jóvenes en condiciones de vulnerabilidad y elementos de 
las fuerzas del orden, lo que equivale a 180 millones de viajes en el Metro, la Red de Transporte de Pasajeros, el Servicio 
de Transportes Eléctricos y el sistema Metrobús. 
La Jornada, p.28, (Gabriela Romero Sánchez). 
 
“Se extienden programas para impulsar igualdad” 
El Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) informó que a partir de este año, secretarías y dependencias federales han 
puesto en marcha 222 planes de acción para impulsar una cultura institucional de igualdad entre hombres y mujeres. 
Claudia Salas Rodríguez, directora general de planeación de este organismo, aseguró que las dependencias que 
sobresalen en cuanto a avances en el trabajo y seguimiento de sus acciones son las secretarías de Salud, Educación, 
Seguridad Pública, Desarrollo Social, la Procuraduría General de la República, Marina y Defensa Nacional. Estas dos 
últimas han sido las primeras en presentar su Plan de Igualdad de Oportunidades entre Mujeres y Hombres en su 
dependencia, proponiendo acciones a corto, mediano y largo plazos para transformar sus instituciones. 
La Jornada, p.35, (Mariana Norandi). 
 



“Harán planta aceitera en la selva Lacandona” 
Diputados locales aprobaron la creación de un fideicomiso de 80 millones de pesos para la construcción de una planta 
procesadora de aceite de palma africana en la selva Lacandona. Este proyecto iba a ser financiado por el empresario 
Moisés Saba, pero luego de su muerte el Ejecutivo del estado envió al Congreso estatal la petición de crear un fondo mixto 
que podrá recibir aportaciones de cualquier otra fuente. Carlos Pedrero, diputado panista, dijo que el producto ya está listo. 
Hay más de 5 mil hectáreas sembradas y produciendo. 
La Jornada, p.27, (Ángeles Mariscal). 
 
“Proponen matrimonio homosexual en Sonora” 
En su carácter de ciudadano, el ex candidato del Partido del Trabajo a la gubernatura de Sonora en 2009, Miguel Angel 
Haro Moreno, presentó una iniciativa para que en el estado se permita el matrimonio de personas del mismo sexo. La 
iniciativa fue recibida en la presidencia de la 59 Legislatura local y se espera que sea turnada a la Comisión de Gobernación 
y Puntos Constitucionales en unos días. Haro Moreno confió en que su propuesta será bien recibida por los 33 legisladores 
porque la sociedad sonorense no es conservadora, sino la clase política. 
La Jornada, p.27, (Ulises Gutiérrez). 
 
“La recuperación no es sólo un buen deseo, insiste Calderón ante empresarios” 
La recuperación económica en México no es sólo un buen deseo, se basa en una mejora real de las expectativas del país, 
aseguró ayer el presidente Felipe Calderón. En la apertura del foro sobre la reforma regulatoria dio a conocer que emplazó a 
los secretarios de Estado a que a más tardar el 31 de marzo definan qué regulación es indispensable en su dependencia y 
que el resto sea derogada. En presencia de líderes de cámaras industriales y empresarios que han cuestionado el 
optimismo presidencial en torno a la superación de la crisis económica, afirmó ayer que México se está alistando para 
emprender el camino de la recuperación. 
La Jornada, p.10, (Claudia Herrera Beltrán). 
 
“Acatar orden de la CIDH en torno a Radilla Pacheco, pide la Permanente a Gobernación” 
La Comisión de Gobernación de la Permanente aprobó un punto de acuerdo para exhortar a la Secretaría de Gobernación a 
"dar cabal cumplimiento" a la sentencia emitida en diciembre pasado por la Corte Interamericana de Derechos Humanos 
(CIDH), que obliga al Estado mexicano a continuar la búsqueda y localizar de forma inmediata a Rosendo Radilla Pacheco, 
quien fue víctima de la guerra sucia en Guerrero. El diputado priísta Arturo Zamora Jiménez dijo que el Congreso también 
está obligado a reformar el artículo 57 del Código de Justicia Militar, y en nombre de su partido expresó que, por "razones de 
humanidad", el PRI no comparte que se mantengan abiertos casos de desapariciones forzadas. En su sentencia, la CIDH 
también cuestionó el fuero castrense y ordenó al gobierno mexicano adoptar, en un plazo razonable, las reformas 
legislativas para garantizar que las violaciones a los derechos humanos cometidas por militares en contra de civiles sean 
juzgadas en tribunales ordinarios. 
La Jornada, p.12, (Enrique Méndez). 
 
“México alista la ayuda a Haití: SRE” 
El subsecretario para América Latina de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Salvador Beltrán, informó anoche 
que México enviará a Haití especialistas en rescate de personas y en estructuras colapsadas, así como comida y enseres 
de primera necesidad. Rogelio Granguillhome, jefe de la Unidad de Relaciones Económicas y Cooperación Internacional de 
la SRE, puntualizó la intención de que los equipos técnicos y los víveres salgan rumbo a la isla este miércoles. Por su lado, 
el embajador de Haití, Robert Manuel, agradeció la solidaridad de México; resaltó que todo apoyo será bienvenido y que 
desde hoy se recibirá ayuda humanitaria (alimentos y fármacos) en la embajada de ese país en México y se abrirá una 
cuenta bancaria, para hacer donativos. 
La Jornada, p.14, (Georgina Saldierna). 
 
“La PGR se dice ‘incompetente’ en el caso de Aguas Blancas” 
La Procuraduría General de la República (PGR) se declaró "incompetente" para investigar la masacre de Aguas Blancas, 
por lo que turnará la causa penal 104/95 del caso a la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE), informó José 
Sánchez Sánchez, abogado de los sobrevivientes, viudas y huérfanos de la matanza ocurrida el 28 de junio de 1995 en la 
comunidad de Coyuca de Benítez. Aseguró que el mes pasado, Albertico Guinto Sierra, encargado de despacho de la 
PGJE, le insistió en la "alta probabilidad" de que en los próximos días la dependencia a su cargo reciba la averiguación 
previa respectiva. 
La Jornada, p.13, (Sergio Ocampo Arista). 
 



“En febrero concluirá Pemex la revisión del modelo de contrato ‘incentivado" 
A mediados del próximo mes Petróleos Mexicanos (Pemex) concluirá la revisión del primer modelo de contrato "incentivado", que  
permitirá a la paraestatal trabajar en proyectos de producción con empresas privadas, adelantaron consejeros profesionales de la 
empresa. Durante un encuentro con medios de comunicación, el presidente de los comités de adquisiciones, obras y servicios y de 
auditoría de la paraestatal, Fortunato Álvarez, precisó que Pemex revisa los contratos vigentes para adecuarlos también a las 
nuevas reglas de la empresa, publicadas el pasado 6 de enero. Agregó que 40 de ellos son superiores a 100 millones de dólares  y 
12 más son por montos que superan 200 millones de dólares. 
La Jornada, p.18, (Juan Carlos Miranda). 
 
“Anuncia Sagarpa subsidios de 1.40 a $1.62 por kilovatio para agricultores”  

Este año 89 mil agricultores pagarán 44 y 22 centavos por kilovatio hora en las tarifas diurna y nocturna, es decir contarán con un 
subsidio de 1.40 y 1.62 pesos, por lo que tendrán un ahorro de 7 mil 150 millones de pesos, informó la Secretaría de Agricult ura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Asentó que el año pasado el ahorro para los agricultores fue de 6 mil 
782 millones de pesos y en los dos años anteriores sumaron 8 mil 630 millones de pesos. En el país hay 6.4 millones de hectár eas 

agrupadas en 85 distritos de riego y 39 mil unidades de riego. El Barzón y el Frente Democrático Campesino de Chihuahua 
manifestaron su desconfianza en torno a la efectividad de los subsidios pues los recibos de cobro de la CFE son muy elevados.  "No 
confiamos en que sea real", dijo Pedro Torres, coordinador del FDCCh. 
La Jornada, p.18, (Matilde Pérez). 
 

“Argumentan en la Corte contra ley del IETU” 
Por primera vez en la historia, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) realizará una audiencia pública para conocer  el 
punto de vista de las partes involucradas en un juicio de amparo en materia fiscal, cuando reciba de viva voz los puntos de vista de 
las autoridades hacendarias, legisladores, abogados y quienes demandan la inconstitucionalidad de la Ley del Impuesto 

Empresarial a Tasa Única (IETU). Los ministros acordaron lo anterior en el acuerdo general 1/2010 al considerar que, dada la 
trascendencia que tienen para la hacienda pública del país los más de 31 mil amparos que fueron presentados en contra del IETU, 
amerita que los ministros conozcan de viva voz, en una presentación "breve pública y directa" los argumentos de los actores 
involucrados. 
La Jornada, p.20, (Jesús Aranda). 
 

Internacional: 
 

“Indemnización por 350 mdd gana KBR a PEMEX” 

La firma estadounidense de ingeniería y construcción KBR Inc ganó una indemnización de 350 millones de dólares que pone fin a 
una disputa desde 1997 con la petrolera mexicana Pemex, por el pago de unas plataformas en las costas de Campeche. Éste es el  
tercer arbitraje ganado recientemente por las subsidiarias mexicanas de KBR contra Pemex Exploración y Producción (PEP), todos 
relacionados con trabajos realizados en la costa de Campeche, dijo el director general de la firma estadounidense, Bill Utt, en un 
comunicado. "Este arbitraje pone fin a un capítulo en un litigio importante", señaló. La disputa por los pagos pendientes por la 
construcción de dos plataformas y sus respectivas plantas incineradoras realizadas por Commisa –subsidiaria de KBR– fue resuelta 
por la Cámara Internacional de Comercio. 
La Jornada, p.18, (Reuters). 
  

“Magistrado de Estados Unidos embarga cuenta del Banco Central de Argentina” 

El ministro argentino de Economía, Amado Boudou, salió al paso del anuncio de que un juez de Estados Unidos que resolvió este 
martes embargar una cuenta del Banco Central de Argentina (BCRA) en la Reserva Federal de ese país, y pidió a la población que 
no se preocupe porque hasta ahora se embargaron sólo 1.7 millones de dólares y en ninguna circunstancia serán más de 15 
millones. La presidenta Cristina Fernández de Kirchner advirtió que no se moverá de su lugar, en respuesta a los sectores que 
plantean su destitución. 
La Jornada, p.23, (Stella Callón). 
 

“China prueba con éxito un sistema antimisiles” 

China anunció este martes haber realizado una prueba exitosa de un sistema de defensa tierra-aire, en medio de la tensión surgida 
por la venta que hizo Estados Unidos de armamento a Taiwán, la semana pasada. Medios estatales chinos dieron cuenta del 
ensayo de la nueva tecnología de intercepción a medio camino de un misil, sin dar más detalles. Estados Unidos reveló la vent a de 
un sistema de defensa antimisiles Patriot a Taiwán como parte de un acuerdo alcanzado por ambos gobiernos en 2008, a pesar de 
la oposición de Pekín, que considera que la isla forma parte de su territorio.  
La Jornada, p.24, (Afp, Reuters y Dpa). 
 

“Lanza Microsoft copias modificadas de Office” 

Microsoft comenzó a ofrecer copias modificadas de su programa Microsoft Office y emitió "parches" para las versiones Word 2003 y 

Word 2007, para cumplir con una orden judicial que le impide vender estos productos a menos que los cambie. La orden se 
desprendió de un fallo en el que se prohíbe a Microsoft vender o importar a Estados Unidos cualquiera de los productos de 
Microsoft Word que tengan la capacidad de abrir archivos .XML, .DOCX o DOCM, por la violación de una patente de la compañía 
canadiense i4i Inc. Microsoft tenía hasta el lunes para cumplir con la orden judicial y al parecer lo hizo eliminando de su t ienda en 
Internet copias de Office 2007 y emitiendo parches para las versiones Word 2003 y Word 2007 en su centro para bajar 
actualizaciones a través de la red. Microsoft no ha informado oficialmente de las modificaciones.  
La Jornada, p.18, (Notimex). 



 

 

 


